
第１回酒田市地域包括支援センター運営協議会 議事録 

 

日 時：令和５年７月２７日（木）午後１時３０分～午後２時２３分 

場 所：酒田市役所３階 第1委員会室 

出席者：池田 香委員、吉川 恭一委員、酒井 朋久委員、佐藤 ルミ子委員、星川 真由美委員、大川 慎委

員、和嶋 武義委員、原田 勇委員、以上８名 

事務局：高齢者支援課長、高齢者支援課長補佐、高齢者支援課長補佐兼地域包括支援係長、 

高齢者支援課介護給付主査、高齢者支援課長補佐兼介護給付係長、高齢者支援課地域包括支援係主任 

 

 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 報 告 

〇令和4年度酒田市地域包括支援センターの運営状況について （資料１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

③実態把握について、包括職員による高齢者宅への訪問頻度を教えてほしい 

 

７５歳訪問については ７５歳になったタイミングで高齢者に通知し、包括は順番に地域を回ってい

る。ほかにも気になる高齢者に関しては適宜回っている。 

 

包括への相談方法について、令和３年からメールが追加されているが、返信方法は？ 

 

項目を設けたのは令和３年からだが、対応は以前からあった。そのままメールで返信するか、電話番

号が書いてあれば電話で折り返している。メールをきっかけに関わっている。 

 

文章で返すと証拠が残るため、誤解が生じないように、返信の際は文面には重々気を付けてほしい。

某県庁ではメールでのやり取りはかなり慎重に行っている。 

 

承知した。 

 

権利擁護業務内の成年後見制度の件数は相談のあった件数か？ 

 

延べ相談件数。 

 

第２層生活支援コーディネーターについて説明してほしい。 

 

平成２４年から、各包括に第２層生活支援コーディネーターを設置している。平成２９年からは市に

第１層生活支援コーディネーターを配置している。 

 

酒田市独自ではなく、どの市町村でもいるということか 

 

その通り。 

 

生活支援コーディネーターの業務内容を説明してほしい。 

 

各地域で高齢者が生活するうえで必要とする社会資源を発掘し、必要とするところに声をかけて、地

域の中で活躍してもらっている。 
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４ 協 議 

〇令和５年度 酒田市地域包括支援センター事業実施方針について（資料２） 

 

 

 

 

 

５ 意見交換 

 〇日常生活圏域及び地域包括支援センターのあり方について    （資料３） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事業評価について、地域包括支援センター自己評価とあるが、外部評価ではなく自己評価なのか？ 

 

その通り。 

委 員 

 

事務局 

令和６年度から重層的支援制度の実施が予定している中で、日常生活圏域の見直しで、包括支援セン

ターは高齢者6000人を4人で見ることになるが、もっと人員を増やせないのか 

 

圏域が広くなることで包括支援センター職員１人あたりが見る範囲が増えるというデメリットを、い

かになくしていくかということが、日常生活圏域再編の大きな課題と認識している。単純に人を増や

す、相談窓口を設置する等の案があるものの、この場では具体的な回答を持ち合わせていない。検討

を続ける。 

 

基幹型は別に設置するのか 

 

その通り 

 

自治会・民生委員の人員が不足している中で、複雑化した相談の対応に苦慮する場面が多くある。包

括支援センターが出来たことで、これまで様々な相談をして助けられてきた。今後団塊の世代が８０

歳を迎えることになるが、包括が弱体化すると大変なことになる。民生委員が頼る先は、社会福祉協

議会と地域包括支援センターであるため、地域包括支援センターの人員体制を強化する方向で進めて

もらうとありがたい。 

 

貴重な意見。昨日民生委員の方々と意見交換し、民生委員欠員が多いと伺っている。介護保険制度は

複雑で理解が難しいので、地域包括支援センターの役割は重要だと実感している。 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委 員 

 

事務局 

 

委 員 

 

 

 

 

 

事務局 

法人に委託しているのか？ 

 

その通り。包括によっては２人配置している法人もあるが、基本的に１名配置している。 
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６ その他 

 〇第９期酒田市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画の策定について（資料４） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 閉 会 

 

計画の位置づけイメージについて、酒田市地域福祉計画の下に作られる個別計画として、確か酒田市自殺

対策計画が含まれていたと思う。酒田市自殺対策計画では、高齢者の自殺対策について重要な対応が必要

な事項であると定められていたと思う。記載が無いだけなのか。連携/専門性を図るという点で、確認して

ほしい。 

 

イメージは第８期計画策定時点でのものであるため、文化芸術推進計画など、組織変更の影響で変更され

ている。また、認知症の基本法の改正に伴い、市町村で計画を策定することが示されている。この１年間

で変わる部分について、影響がある箇所については、９期計画のイメージに取り入れるかたちで進めてい

る。また、自殺対策計画はさかた健康づくりビジョンに含まれている。 
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